

市議会

伊勢崎のさきがわかる /

いせさき

第5回
定例会

No.100

2025.1.1

伊勢崎市伊勢崎駅前インフォメーションセンター条例案など21議案を可決



- 2 議員からのメッセージ
- 4 20年のあゆみ
- 6 定例会の概要
- 6 主な議案の概要
- 7 一般質問
- 13 常任委員会審査
- 13 特別委員会調査
- 14 議案等の議決・審査結果
- 16 各種お知らせ

新年の御挨拶



議長 宮田芳典

市民の皆様には、健やかに新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。また、日頃から市議会に対しまして、御理解と御協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

伊勢崎市誕生20周年を迎えた本市は、本年スタートする第3次総合計画における将来ビジョン「えがお咲く未来へ持続可能な共生都市 いせさき」の実現に向けて、各種施策を展開していきます。市議会といたしましても、市民の皆様が健康で安心安全な暮らしを営めるよう、今後ともより一層の努力を重ねてまいります所存でございます。

どうぞ本年も引き続き御支援と御鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。



次の歴史を織りなす
伊勢崎市のために
全力を尽くします。



馬庭 充裕
未来を予測する最善の方法は、自らそれを創り出すこと。住民主体のまちづくりを！



新井 智
祝20周年、地域のきずなを深め、さらなる発展を目指しましょう。



吉山 勇
祝20周年！今後のさらなる発展目指し未来への投資を推進。



鈴木 良尚
みなさまと共に20年伊勢崎市とともに20周年。



田島 勉
祝20周年 元気な我がまち伊勢崎市をこれからも皆さんと一緒に創りましょう。



野田 文雄
祝20年の歩みを振り返り、未来に向けてさらなる発展を目指しましょう。



内田 彰
これからも皆様が安心して暮らせる伊勢崎の構築に全力で取り組んでまいります



大木 光
祝20周年 子ども達に明るい未来を!!



山越 清彦
祝20周年 共に輝く伊勢崎市の未来を描きましょう



宮田 芳典
和を重んじ市民の皆様と対話をし元気な輪を市民の皆様と一緒に広げて行きます。



長沼 宏泰
鎮守の社がある既存集落を次世代に、素敵な伊勢崎市を未来永劫に！



新藤 靖
地域の絆をより一層深め、ふるさと伊勢崎の未来の為に皆様と共に歩んでいきます



定方 宏允
伊勢崎市は永遠に不滅です!



飯島 学
平和で明るい未来を子ども達と次世代のために！



椎名 三生
20周年おめでとうございます。



佐藤 智則
DX推進による便利で安心な、夢・未来を描ける伊勢崎を創造していきましょう!



藤生 浩二
祝20周年



堀地 和子
21万人市民でつくる緑豊かな文化と福祉のまち伊勢崎に幸あれ♡



田村 幸一
祝20周年！これからも皆さんとともに歩み未来を築いていきます!



北島 元雄
皆さんと一緒に20年、大きくなってきめ細やかな市政が願いです。



栗原 真耶
夢にときめけ子どもたち！明日にきらめけ伊勢崎市!!



多田 稔
限りある財源の中で市が行うべき事を見極め、しっかり実行します。



柳 敦志
祝20周年 伊勢崎市の輝ける未来を共に歩んでいきましょう。



高橋 宜隆
祝これから誰もが暮らしやすく活躍できるまちを目指して頑張ります!



小暮 笑鯉子
いせ咲く 花咲く 笑顔咲く 温故創新 戸パラダイムシフトだ！伊勢崎市!!



長谷田 公子
市民が主人公の市政に大きく前進する明日を目指して共に頑張らしましょう!



田部井 美晴
誰もが安心して暮らせる社会へ皆様の声がかた子になるよう頑張ります。



手島 良市
新市誕生20周年おめでとうございます!!

第5回 定例会の概要

11月29日
～
12月17日

- 市長から提出された議案 19件
- 専決処分 1件
- 条例関係 10件
- 補正予算 6件
- その他 2件

議員から提出された議案 2件

- 11月29日 本会議
 - ・議席の一部変更
 - ・会期決定(12月17日までの19日間)
 - ・会議録署名議員の指名
 - ・議会改革推進特別委員会の補欠委員の選任
 - ・市長提出議案(令和6年度伊勢崎市一般会計補正予算(第5号)の専決処分の承認について)を承認
 - ・市長提出議案(伊勢崎市市税条例の一部を改正する条例案など13件)の提案理由の説明
 - ・議案に対するの質疑
 - ・所管の常任委員会に議案等を付託
- 12月3日 本会議
 - ・一般質問(質問者：議員6人・答弁者：市長、教育長、選挙管理委員会委員長及び所管の部長)
- 12月4日 本会議
 - ・一般質問(質問者：議員6人・答弁者：市長、教育長、病院事業管理者及び所管の部長)
- 12月6日 総務委員会

- ・議案の審査 3件
- ・請願の審査 1件
- ・所管事務調査
- 12月9日 文教福祉委員会
 - ・議案の審査 3件
 - ・請願の審査 1件
 - ・所管事務調査
- 12月10日 経済市民委員会
 - ・議案の審査 2件
 - ・所管事務調査
- 12月11日 建設水道委員会
 - ・議案の審査 5件
 - ・所管事務調査
- 12月17日 本会議
 - ・常任委員会の委員長から審査結果の報告

- ・市長提出議案(伊勢崎市一般職の職員給与に関する条例の一部を改正する条例案など5件)の提案理由の説明
- ・議員提出議案(学校給食費の無償化を求める意見書案など2件)を工程
- ・議案等の審議(結果は14ページに記載しています)

主な議案の概要

令和6年度伊勢崎市一般会計補正予算(第5号)の専決処分の承認について

歳入歳出予算にそれぞれ7504万3000円を追加し、その総額を92億8547万円としたものです。内容は、衆議院の解散が見込まれたことにより、衆議院議員総選挙費等を追加したもので、地方自治法第179条第

1項の規定により、10月3日付で専決処分したものです。

伊勢崎市保健センター条例の一部を改正する条例案

保健センターを統合することに伴い改正の必要を認めためたもので、名称及び位置について改めるもの、事業に乳幼児の一時預かり及び子供の遊び場に関するものを加え、並びに使用料について定めるものです。

伊勢崎市伊勢崎駅前インフォメーションセンター条例案

伊勢崎駅周辺のにぎわいの創出と経済活力向上を図るとともに、民間活力によるまちづくりの推進を目的として、伊勢崎駅前インフォメーションセンターの設置に伴い、制定の必要を認めためたもので、インフォメーションセンター内の多目的スペースを、市民及び事業者等が利用できるようにするものです。

伊勢崎市布設工事監督者の配置基準及び資格基準並びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の一部を改正する条例案

関係法令の一部改正に伴い改正の必要を認め、併せて条文の整備を図るもので、国の基準を参酌した上で、布設工事監督者及び水道技術管理者の資格要件を改めるものです。

伊勢崎市病院事業職員定数条例の一部を改正する条例案

市民病院の体制の充実及び強化を図ることに伴い、改正の必要を認めためたもので、病院事業の職員の定数を30人増やすものです。

令和6年度伊勢崎市一般会計補正予算(第6号)

歳入歳出予算にそれぞれ9億2009万1000円を追加し、その総額を93億646万1000円とするものです。内容は、法改正に伴う児童手当等給付事業の増額、降ひょう等の被害に伴う農業振興対策事業の増額、国の交付基準額の改定等に伴う民間保育施設対策事業の増額のほか、人事院勧告を踏まえた改定や人事異動等による人件費の調整が主なものです。また、歳入歳出予算に関連して、17件の債務負担行為の追加を行うものです。

伊勢崎市一般職の職員給与に関する条例の一部を改正する条例案

民間給与との均衡を図るため、給料月額を平均で3.0%引き上げ、全ての給料表の改定を行うもの並びに期末手当及び勤勉手当の支給月数を民間の支給割合に見合うようにそれぞれ年間0.05月分引き上げるものです。また、令和7年6月以降の期末手当及び勤勉手当の支給月数の改正を行うもの、給料表の改定を行うもの並びに扶養手当、通勤手当及び管理職員特別勤務手当の支給要件等の見直しを行うものです。

一般質問 市政のココを聞きたい

公園愛護会の活動に対する報償金増額の考えは

公園愛護会について

問 公園愛護会の活動による効果は除草等を行う維持管理費を削減するだけではなく、ボランティア活動を通して地域愛・連帯感が育まれ、公園が安心・安全な状態で利用する市民の憩いの場を提供していただいていることである。公園愛護会へのアンケートでは、今の報償金は活動を行うにあたり十分ではないという回答が88%あり、報償金の不足から活動を縮小しなければならぬ状態や町内や個人が不足を補っている状況の改善は早急に取り組むべきだが、報償金増額の考えは。

答 公園は1平方メートル当たり年額30円を、公園内の湖沼は1平方メートル当たり15円を、伊勢崎市公園愛護会要綱に基づき交付しています。昨年度の実績は113団体に53万4592平方メートルの面積で活動していただき1572万2760円を交付しています。報償金見直しの考えについては、近年における公園愛護会員の高齢化や新規会員の不足及び世代交代や物価上昇など活動への多面的な支援が必要であると認識しており、また、各公園愛護会から御意見や御要望を多数いただいていることから、他市の状況や近年における除草剤及び燃料費等の物価上昇、機員の貸出状況などを総合的に判断して、現在、来年度からの見直しに向けて準備を進めています。



伊勢崎クラブ 野田 文雄



動画はこちら

問 草の繁茂する時期はこの公園でもやや同じ時期に機具を借用することになってしまいが、計画通りの活動が出来ると機具貸出しの充実の考えは。

答 公園愛護会活動に必要な乗用芝刈機や刈払機などの貸出しは、いせさき市民のより公園管理事務所で各公園愛護会と調整し実施しています。夏場の繁忙期における活動日程の重複で機具が不足することもあるため、今後とも使用する公園愛護会の皆様の御意見を参考に、貸出機具の充実を図りながら公園愛護会の活動支援に努めていきます。

その他の質問

- 電子地域通貨について
- 3市連携利根川花火大会について



公園愛護活動が十分に行える改善を

避難行動要支援者支援制度の個別避難計画作成状況は

避難行動要支援者支援対策について

問 近い将来、避難行動要支援の対象者が急増していくことが考えられ、災害時に支援が必要な高齢者や障害者一人一人の避難手順をまとめる個別避難計画の作成がより一層重要になってくると思うが、個別避難計画作成の進捗状況と課題は。

答 平成25年6月の災害対策基本法の改正で避難行動要支援者の名簿作成が義務付けられ、本市でも平成25年から同意を得られた方の避難行動要支援者名簿を作成し、平常時から地域の自主防災組織や民生委員・児童委員、消防署、消防団、警察署に情報提供を行っています。また、令和3年5月の同法の改正で避難行動要支援者の個別避難計画作成が市町村の努力義務とされ、本市では個別避難計画の策定が重要との観点から、避難行動要支援者名簿登録の申請書と個別避難計画の策定を兼ねた書式を採用し、令和6年7月1日現在、避難行動要支援者名簿に登録されている要支援者1577人に対する個別避難計画の作成率は100%です。課題は、本来避難行動要支援の対象者であり、避難時に支援を必要とすつも個人情報開示に踏み切れない方や他人に迷惑をかけたくない方など、真に避難行動支援を必要とする方を正確



伊勢崎クラブ 吉山 勇



動画はこちら

に把握し、個別避難計画を策定していただくことが重要と認識しています。

問 今後の進め方は。

答 今後も防災担当部局と福祉担当部局が連携し、民生委員・児童委員等による口頭の見守り活動の中で、登録が必要と思われる方に対して制度の啓発を行っていただくとともに、引き続き窓口等での案内や、職員出前講座、各種訓練を通して周知を図り、避難行動要支援者名簿への登録及び個別避難計画の作成を推進し、真に避難行動支援を必要とする方々や新たに対象となつた方々に制度の理解を深めていきます。

その他の質問

- 投票率向上の取組について
- 企業誘致の推進について
- 未来への投資について



個別避難計画の作成がより一層重要



児童虐待防止のための学校での取組は

児童虐待防止について

問 児童虐待相談対応件数は、令和2年度以降過去最高を更新し続けているが、本市における相談件数の推移は。

答 経路ごとに令和3年度、令和4年度及び昨年度の順で、児童相談所からは55件、67件、68件、学校等からは2件、1件、3件、近隣、知人からは9件、13件、11件であり、児童本人からは過去3年間ありません。

問 子供は成育環境によらず発達が保障される権利を持つ。学校は、発達に依りて虐待や子供の権利について学ぶ機会を作るべきと考えるが、学校での虐待防止の取組は。

答 各学校では、虐待が疑われる場合には直ちに通告することを基本とし、迅速かつ適切な対応に努め、児童・生徒に教職員が異変を感じた場合、状況を把握するための言葉かけや聞き取りを行っています。教職員に対しては、虐待の発見、通告、相談、援助という一連の対応を迅速かつ適切に行えるよう、正しい知識と実践力を身につけるための研修を年度当初に行っています。虐待等の疑いがある児童・生徒に対しては、スクールソーシャルワーカーや子育て支援課と連携し、子供の保護を最優先に対応しています。児童・生徒



伊勢崎クラブ 馬庭 充裕



動画はこちら

に対しては、児童虐待のリーフレット等で周知に努め、子供が困った際は安心して大人に相談し、SOSを出せるよう機会を捉えて啓発に努めています。

問 学校や児童本人からの相談件数が伸びないことについて、肉親である保護者から虐待を受けていることは子供からは言いづらいことなので、SOSの出し方を教育していくことが必要と考えるが、教育長の考えは。

答 子供たちが困ったこと小さなことを相談して、大人が真摯に応じられたことにより子供が解決できたという小さな体験を積み重ねることが援助希求行動につながるかと考えます。

その他の質問

●公園トイレの計画的な整備について
●行政改革の推進について



虐待から子供を守るための教育を

伊勢崎都市計画区域の一元化の現状と今後の予定は

線引きに頼らないまちづくりについて

問 伊勢崎都市計画区域の一元化の現在の状況と今後の予定は。

答 本市では昭和46年3月に県が旧伊勢崎及び旧境都市計画区域の当初線引きを実施し、市町村合併後の平成20年2月に両都市計画区域を現在の伊勢崎都市計画区域に統合し、令和5年8月に国領町産業団地地区を新たに市街化区域に編入し現在に至っています。今後とも県や市の計画に基づいて赤堀及び東都市計画区域の統合に取り組むとともに、長期的には用途地域内の人口密度など市全域における人口動向等を勘案しながら、おおむね20年後を目標とする都市計画区域の一元化に向けて取り組んでいきます。



伊勢崎クラブ 長 沼 宏 泰



動画はこちら

計画等との整合性を図りながら、市街化調整区域における課題に対応した土地利用方策を検討します。

問 集客施設誘致のための規制緩和は。波志江スマートICの利用状況や土地利用状況等を踏まえながら波志江沼環境ふれあい公園及びその周辺の自然環境や景観との調和が図られた土地利用の方向性を検討します。

問 大型養蚕農家群は景観の一部であり歴史的遺産だが、個人所有では管理できなくなるときが来ると思う。市で調査し、民間資本や個人が利用したいときに橋渡しすることは可能か。

答 地元住民の皆様の御意向も踏まえ、民間事業者を呼び込む方策について中長期的な視点で調査研究していきます。



造成中の伊勢崎南部国領産業団地

市政4年間の実績や今後の展望は

市政について

問 臂市長が、2期目を目指すと明言してから半年、任期4年はあつという間だったと思います。本年1月19日市長選の投票が行われますが、今までの4年間の実績、今後の市政の展望や取組は。

答 本市は新市誕生20年の節目を迎えますが、3代目市長の私は、初代矢内市長とこれを受け継いだ五十嵐市長が、夢あふれるこの伊勢崎市の未来を志向し、まいてくださった種を芽吹かせ、花を咲かせた実を確実に収穫しなくてはならないとの思いで、4年間の市政運営を担わせていただきました。実績については、世代間の共生、地域間の共生、SDGsによる共生、この3つの共生を信条とするマニフェストには、伊勢崎市を大きく咲かせるために、8つのイセサクの政策を掲げ、信越化学工業株式会社の伊勢崎南部国領産業団地への誘致、(仮称)伊勢崎市新保健センター・子育て世代包括支援センターの整備、小中学校体育館への工アコン整備、赤堀及び東地区の土地利用ルールの見直し、くわまるタフシーの開始、脱炭素化への取組、SDGs未来都市計画に基づく取組、本庄市、深谷市との3市連携利根川花火大会開催、ネーミングライツ事業の導入など、



有 志 会 田 村 幸 一



動画はこちら

この4年間順調に市政運営を進めることができました。長期的な展望に立てば、将来の日本が抱える課題は外国人政策など、いまだ山積しています。こうした中でも、本市では様々な多文化共生施策を推進しており、将来自治体が抱える課題を先取りする形で、まさに今、取組を進めているのも重要とも言えます。一つ一つ丁寧に未来の種をまいていくこと、それを咲かせるべく取組を最大化して努力を続けていくこと、工夫し、伊勢崎市自身が自ら考え変革し続けていくことが最も重要と考えています。今後の展望ですが、地方自治体を取り組まなければならない課題に自らが変革するマインドで果敢に対応し、本市ならではの取組を進めることができる自治体を職員とともに目指していくと決意しています。



4月にオープンする新保健センター

こども計画策定の基本的な考え方は

こども施策について

問 令和5年4月1日に施行されたこども基本法は、国のこども施策の大きなきつかけとなる法律であり、本市においても、今後のこども施策の推進に大きな影響を及ぼす法律である。群馬県こども計画は今年度中の策定を予定しているとのことだが、勘案すべき県のこども計画が現在策定中という中で、今後の本市におけるこども施策の基本的な指針となる大きな計画になると思うが、こども計画策定の基本的な考え方は。

答 本市の最上位計画である総合計画との整合を図りながら、こども施策を推進するための計画となるよう検討していきます。また、素案の策定段階から、子供、若者が自らの問題として主体的に参加できるワークショップ等を活用するとともに、伊勢崎市子ども・子育て会議等での審議やパブリックコメント手続を行うなど、丁寧なプロセスを経た上で策定していきます。

問 こども施策の実施には、子供を真ん中に考える必要があると思う。権利の主体である子供たちが自分たちの問題として、私たちのまちである伊勢崎市の未来を考えていく上でも、子供の意見を政策に反映していくことは重要



子供を真ん中に考えるこども計画を

な取組であると考え、意見の反映方法は。

答 子供の意見を聴取する一つの方法として、昨年度からこども座談会を開催し、放課後児童クラブを利用する子供たちの意見を直接聴取する取組を行っています。また、子供、若者の意見を広く市政に反映させるため、ホームページに専用のフォームを立ち上げ、子供、若者自身が、気軽に直接的に、主体的にそれぞれの御意見を寄せてもらうよう検討しています。今後子供、若者の意見を幅広く施策に反映するための方策を研究していきます。



伊勢崎クラブ 藤 生 浩 二



動画はこちら

その他の質問
●赤堀及び東地区の土地利用ルールについて
●高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施について



境地区のまちづくりに にぎわい創出の考えは



伊勢崎クラブ
椎名 三生



動画はこちら

境地区のまちづくり、にぎわい創出について

問 第3次伊勢崎市総合計画では境地区の地域づくりの方向性、振興策について市の方向性が示され、境町駅周辺のにぎわい創出、生活関連サービス施設の維持、充実などが挙げられている。市長はこれからの発展は、境地区の発展が重要であると話しており、境地区住民が一致団結していくことも重要と考えるがこれらを含めて今後のSDGsを見据えた上、境地区のまちづくりにぎわい創出についての考えは。

答 境地区の地区別計画では、境赤レンガ倉庫をはじめ、境地区のまちなかに残っている歴史、文化的な資源を生かした境町駅周辺の市街地におけるにぎわい創出が課題となっており、この解決に向けた地域の方向性、振興策の一つとして、生活環境の整備と境町駅周辺の市街地におけるにぎわい創出を掲げ、地域の歴史的資源を活用した商業空間の創出とともに地域の文化的資源を継承し、歴史、文化と触れ合うことのできる観光、レクリエーション拠点の形成を推進していきます。

問 歴史的町並みの利用の考えは。
答 境町駅周辺には江戸時代に整備された旧日光例幣使道が今も残されており、

屋内運動施設への空調設備 設置の考えは



伊勢崎クラブ
定方 宏允



動画はこちら

屋内運動施設の空調設備設置について

問 小中学校、中等教育学校及び市民体育館の空調設備設置を進めているが、ほかの屋内運動施設への設置を望む声も聞こえてくる。スポーツ都市宣言している本市にとって市民の健康・命を守るため、空調設備設置は喫緊の課題だと考えるが、導入の考えは。

答 ほかの屋内運動施設においても、近年の猛暑により、熱中症のリスクが高まっている状況等を考慮し、主要な施設に空調設備の設置を順次進めていきます。設置施設は、令和11年度に県で開催予定の国民スポーツ大会の競技会場に選定されている第二市民体育館、赤堀体育館、あずま体育館、境体育館及び境武道館を予定しています。

問 今後の予定は。
答 来年度以降、設計業務委託を実施し、各施設の利用状況やスケジュール、財政状況等を考慮しながら、順次設置を進めていきます。

郵便料金の値上がりについて

問 社会全体で郵便物の取扱いが減る一方で、事業運営にかかる費用は増加傾向にあるが、コスト削減の取組についての今後の方針は。
答 国や県、自治体間の手続は、可能

オリジナルの婚姻届受理 証明書発行への考えは



党市
島 良



動画はこちら

消防における映像について

問 映像通報システムLive119は、音声のみでは伝えることの難しい状況をスマートフォンのカメラ機能を使い、より正確な情報を伝えられる。本システムの認識と導入の考えは。
答 本システムは、通報者に効果的な応急手当の助言が行えることや通報現場の状況を早期に把握でき、消防の活動に役立つシステムだと認識しています。導入については、情報収集を行いながら調査研究をしているところです。

問 映像伝送の現状及び活用は。
答 現場映像伝送装置は令和5年に22回の活用実績があります。ドローンは消防無人航空機運用マニュアルに従い運用し、3人が操縦できる体制ですが、災害現場での実績はありません。

婚姻届及び出生届の対応について

問 婚姻届の記入例により無意識にジェンダーバイアスがかかり、妻の氏名を選択の余地を奪うことにもなりかねないが婚姻届の記入例見直しの考えは。
答 現状の記入例は婚姻後の夫婦の氏新しい本籍欄は夫の氏を選択されています。婚姻後の夫婦の氏は夫または妻どちらの氏も選択可能なため、分かりやすく説明した記入例に見直します。



婚姻届記入例の見直しを

その他の質問

- 外国人材の受入れと多文化共生社会の実現について
- サークルエコノミー(循環経済)について
- SDGsアプリe-ittoの導入について

雨水幹線整備の進捗状況は



会
堀 地和子



動画はこちら

道路冠水対策について

問 近年の降水量と道路冠水の状況は。
答 気象庁が公表する本市の年間降水量は令和2年が1046ミリメートル、令和3年が934ミリメートル、令和4年が930ミリメートル、令和5年が1045ミリメートル、令和6年が10月末現在1166ミリメートルで、直近の5年間で令和6年が最も多くなっています。道路冠水の現状は、短時間強雨となった場合に水路からの溢水等に起因する道路冠水が発生する場所があることは認識しています。

問 国道及び県道に道路側溝を接続する際の基本的な考え方は。
答 道路改良を行う際に市道の道路側溝の流末が国道及び県道となる場合は、その都度各道路管理者との交渉協議の中で接続先の道路が冠水しないよう排水計画の検討を行っています。具体的には、市道側の側溝内に一時的に雨水を貯留させるなど、流出抑制処理を行うことを条件に接続の許可を得ますが、現地の状況により接続の許可を得ることができない場合もあります。

問 雨水幹線の整備状況は。
答 雨水に関する公共下水道事業計画の昨年度末の整備状況は、事業計画画



三室町地内西川排水区の雨水幹線

その他の質問

- 中心市街地にぎわい創出拠点整備について
- スクールカウンセラー及びスクールソーシャルワーカーについて



地域の農業と農地を守る 農業振興は



日本共産党議員団 北島元雄



動画はこちら

農業振興について

問 農家数の変化と遊休農地解消は。

答 2010年から10年間で943戸減少しています。遊休農地は令和5年46・7ヘクタールで、解消に向けて農業委員等の助言を取り入れながら、予算の見直しも含め関係機関や農業者などと連携の下、取り組みます。

問 農地を耕作する農業者を維持していくのに必要な新規就農者数は。

答 必要な新規就農者の人数等は農業経営面積の規模により一概には言えませんが、市外での就農相談会の実施など新たな新規就農対策を講じ、より多くの人材確保に努めます。

問 土地利用型の経営体は10年後には半減すると予測されるが、農事組合法人の年齢構成の変化とその対策は。

答 水田農業における農事組合法人の平均年齢は、平成26年度が68歳、昨年度が73歳で、高齢化対策が課題となっていますが、農事組合法人同士による合併などが検討されているところです。

問 水路などの老朽化への対応は。

答 市の単独事業をはじめ、県の補助事業等を活用し工事を進めます。



地域農業を守る農業振興を

その他の質問

●住宅政策について

問 地場農産物の学校給食への使用率減少の原因とその対策は。

答 調理場の規模や品種等により仕入量の確保が難しくなったこと、天候不順などが主な原因です。新たな地場農産物を献立に取り入れ、本年度は青パパイアを食材として使用しました。

問 農政部を独立させ地域の食糧と耕作地を守る考えには共感するが、農業費は低下し、本年度は11億4000万円である。地域の産業の重要な柱として取り組む実態が感じられない。

答 一般会計予算の農林水産業費の割合は減っていますが、農業分野の意思決定を速やかに図ることで適切に各種施策を進めることができている。

常任委員会審査

本会議で常任委員会に付託された議案などについて慎重に審査を行いました。主な質疑及び結果概要は次のとおりです。

総務委員会

令和6年度伊勢崎市一般会計補正予算(第6号)

問 児童手当給付費における財源の見直しは。

答 国の負担割合が大きくなる一方、県及び市の負担割合は小さくなりました。

結果 付託された3議案は、原案のとおり可決すべきと決定しました。

文教福祉委員会

伊勢崎市病院事業職員定数条例の一部を改正する条例案

問 増員する救急救命士の役割は。

答 救急救命士法の改正に伴い、救急救命処置の定義が、重症傷病者が病院に搬送され入院するまで、また、入院しない場合は、病院に滞在している間までとなったことに伴い、救急外来へ配置するものです。

問 人件費の増加見込み額は。

答 1人当たりの年間人件費は、医師が約1700万円、新卒の看護師が約

経済市民委員会

伊勢崎市保健センター条例の一部を改正する条例案

問 乳幼児の一時預かりの運営は。

答 生後6か月以上から就学前までの子供を、1日同時で最大6人まで、午前8時30分から午後6時までの1時間単位で預かる柔軟な体制を予定しています。

問 子供たちの遊び場の運営は。

答 生後6か月以上から小学校低学年程度までの子供が遊べる遊具を設置し、利用する子供には必ず保護者に同伴していただき、利用可能時間を午前9時から午後6時まで、利用料は無料とする予定です。



救急救命士による円滑な処置を

470万円、救急救命士が約430万円の増加をそれぞれ見込んでいます。

学校給食費無償化の目的と 財政への影響は



多田 稔



動画はこちら

学校給食費の無償化について

問 税金を使って子育て支援をしようという考えは大賛成であるが、学校給食費無償化の完全実施には、約10億円が必要となる。今後新規の工場進出が予定されており、固定資産税等の増収が見込まれるが全ての一般財源を学校給食費無償化に使ってしまうと新たな事業はできなくなってしまう。市財政への長期的な影響についての検討は。

答 今後の行財政運営は、歳入面における産業団地の開発に伴う企業進出や市有地売却後の宅地化による市税収入の増収など、一定規模の財源確保の見通しを立てています。なお、学校給食費の無償化は、本来、国や県が取り組むべき課題と考えることから、国や県に対し、事業実施に必要な財源の確保をしっかりと要望していきます。

問 子供が食べることに困っているのは社会でも最も深刻で優先度の高い大問題であり、子育て支援としての「子ども食堂」の実情把握を早急に行うことが必要と考えるが、学校給食費の無償化はそれより優先すべきと判断する根拠は。また、学校給食費の保護者負担分を公費で支援する場合、低所得世帯ほど必要性及び効果が高く、所得が高い世帯に対しては必要性や効果は次第



学校給食費無償化は子育て支援策

建設水道委員会

伊勢崎市布設工事監督者の配置基準及び資格基準並びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の一部を改正する条例案

問 資格要件見直しの背景は。

答 小規模な水道事業者では技術者不足で布設工事監督者の配置が難しい場合があり、資格要件の見直しを要望する声が上がっていたことから、国が検討を行い、見直しに至ったものです。

結果 付託された3議案は、原案のとおり可決すべきと決定しました。

特別委員会調査

各特別委員会で、次のとおり調査が行われました。

議会改革推進特別委員会

日時 令和6年12月17日
調査事項 オンライン会議について

少子高齢対策特別委員会

日時 令和6年12月17日
調査事項 高齢者の現状について、高齢者見守りライト貸与事業

特別委員会の次回開催予定及び開催状況については市のホームページでお知らせしています。

伊勢崎市誕生20周年決議

伊勢崎市は、赤堀町・東村・境町・旧伊勢崎市が合併し平成17年に誕生した。伊勢崎市議会は、伊勢崎市の均衡ある発展、市民生活の福祉向上のために議会及び議員の努力を尽くし、大局的な視点を持ちつつ、日々の政策課題と正面から向き合い、市民の負託に全力で応えるという強い決意の下、「議論を尽くす議会」「休むことのない議会」「誰もが参加できる開かれた議会」「専門性のある議会」を目指して、令和4年3月に伊勢崎市議会基本条例を制定した。

20周年にあたり、伊勢崎市議会基本条例を指針に、市民生活の福祉向上と伊勢崎市の発展、恒久平和のために全力を尽くし、もって市民の負託に応えることを新たに誓うものである。

以上、決議する。

令和6年12月17日

伊勢崎市議会

意見書の公開について

可決した意見書については、市議会のホームページ上にて公開しています。

詳しくはQRコードを参照ください。



QRコードは株式会社デンソーウェーブの登録商標です

議員の辞職

伊藤純子議員が令和6年10月27日執行の衆議院比例代表選出議員選挙の名簿届出政党等の名簿登載者となったため、公職選挙法第90条の規定により、10月15日付けで伊勢崎市議会議員の職を辞したものとみなされました。

各種委員の変更

委員会構成に変更がありました。(◎…委員長・○…副委員長)

常任委員会

総務委員会

- ◎馬庭 充裕 ○椎名 三生
- 佐藤 智則 高橋 宜隆
- 田島 勉 田部井 美晴
- 野田 文雄

特別委員会

公共施設のあり方調査

- ◎大木 光 ○飯島 学
- 新藤 靖 田村 幸一
- 手島 良市 野田 文雄
- 藤生 浩二 堀地 和子

議会改革推進

- ◎新井 智 ○長谷田 公子
- 栗原 真耶 鈴木 良尚 田村 幸一
- 手島 良市 長沼 宏泰 野田 文雄
- 藤生 浩二 山越 清彦 吉山 勇

視察の受け入れ

本市の特色ある施策や先進的な事例を調査するため、令和6年には次の市議会が本市へ視察に訪れました。

来訪日	来訪議会	調査事項	来訪日	来訪議会	調査事項
1月25日	愛知県稲沢市	公立保育所での病後児保育について	10月10日	鹿児島県鹿児島市	高齢者見守りライト貸与事業について
7月3日	石川県白山市	キッズはじめて文化チャレンジについて	10月18日	山梨県山梨市	空き家対策について
10月8日	福井県福井市	不登校児童支援(Pルームなど)について	10月30日	島根県松江市	地震に強い安全なまちづくりを推進するための事業について
10月8日	茨城県坂東市	「自治体SDGsモデル事業」の取り組みにおける外国人との共生(多文化共生)について	11月19日	愛知県西尾市	キッズはじめて文化チャレンジについて

寄附禁止のルールを守りましょう!

政治家が選挙区内の人に、お金や物を贈ることは、法律で禁止されています。違反すると罰せられます。

また、有権者が寄附を求めることも禁止されています。

御歳暮・御年賀	入学祝・卒業祝	病氣見舞い	代理が出席する場合の結婚祝	代理が出席する場合の葬式の香典	葬式の花輪・供花
落成式・開店祝の花輪	町内会の催しへの寸志や差し入れ	お祭りへの寄附や差し入れ	地域の運動会などへの差し入れ	贈らない！ 求めない！ 受け取らない！	

意見交換会を開催しました

12月9日に文教福祉委員会が伊勢崎市私立保育園会と次の4つをテーマとして意見交換会を開催しました。

- ・保幼こ・小連携の推進について
- ・配慮が必要な子へのさらなる支援の充実について
- ・職員配置基準の拡充について
- ・こども誰でも通園制度について

